

**PENGARUH *BI RATE* DAN NISBAH BAGI HASIL
TERHADAP JUMLAH PEMBIAYAAN *MUDĀRABAH*
PADA BNI SYARIAH TAHUN 2014-2017**

SKRIPSI

Oleh:

FAUZATUL LAILY NISA

NIM: G74214091



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH
SURABAYA**

2018

**PENGARUH *BI RATE* DAN NISBAH BAGI HASIL
TERHADAP JUMLAH PEMBIAYAAN *MUDĀRABAH*
PADA BNI SYARIAH TAHUN 2014-2017**

SKRIPSI

Diajukan kepada

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan

Dalam Menyelesaikan Program Sarjana Strata Satu

Program Studi Ekonomi Syariah

Oleh:

FAUZATUL LAILY NISA

NIM: G74214091

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH
SURABAYA**

2018

PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan di bawah ini saya:

Nama : Fauzatul Laily Nisa

NIM : G74214091

Fakultas/Prodi : Ekonomi dan Bisnis Islam/Ekonomi Syariah

Judul Skripsi : Pengaruh BI *Rate* dan Nisbah Bagi Hasil terhadap Jumlah
Pembiayaan *Muḍārabah* pada BNI Syariah Tahun 2014-
2017.

Dengan sungguh-sungguh menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan adalah hasil penelitian/karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 4 Januari 2018

Saya yang menyatakan,



Fauzatul Laily Nisa
NIM. G74214091

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang ditulis oleh Fauzatul Laily Nisa NIM. G74214091 ini telah diperiksa dan disetujui untuk dimunaqasahkan.

Surabaya, 5 Januari 2018

Pembimbing,



Deasy Tantriana, M.M
198312282011012009

PENGESAHAN

Skripsi yang ditulis oleh Fauzatul Laily Nisa NIM. G74214091 ini telah dipertahankan di depan sidang Majelis Munaqasah Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sunan Ampel Surabaya pada hari Selasa, tanggal 16 Januari 2018, dan dapat diterima sebagai salah satu persyaratan untuk menyelesaikan program sarjana strata satu dalam Ilmu Ekonomi Syariah.

Majelis Munaqasah Skripsi:

Penguji I,



Deasy Tantriana, MM
NIP. 198312282011012009

Penguji II,



Nurlailah, SE, MM
NIP. 196205222000032001

Penguji III,



Ummiy Fauziyah Laili, M.Si
NIP. 198306062011012012

Penguji IV,



M. Khusnu Milad, M.MT
NIP. 197901292014031002

Surabaya, 16 Januari 2018

Mengesahkan,
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Dekan,



Prof. Akh. Muzakki, M.Ag, Grad. Dip.SEA, M.Phil, Ph.D
NIP. 197402091998031002

PERSETUJUAN PUBLIKASI



**KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN**

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpustakaan@uinsby.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : FAUZATUL LAILY NISA
NIM : G74214091
Fakultas/Jurusan : FEBI/EKONOMI SYARIAH
E-mail address : lailynisa7@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)
yang berjudul :

PENGARUH BI RATE DAN NISBAH BAGI HASIL TERHADAP JUMLAH

PEMBIAYAN MUDĀRABAH PADA BNI SYARIAH TAHUN 2014-2017

Beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan. Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini. Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 1 Februari 2018

Penulis

(FAUZATUL LAILY NISA)

pembiayaan *mudārabah* karena pembiayaan *mudārabah* ini bersifat *Natural Uncertainty Contract* (NUC) yang cenderung memiliki risiko yang tinggi jika dibandingkan dengan jenis pembiayaan lainnya karena pengembalian dan keuntungan yang diperoleh bank tidak pasti. Tingkat bagi hasil yang rendah akan mendorong seseorang untuk melakukan pembiayaan dan begitu juga sebaliknya. Tingginya minat masyarakat untuk melakukan pembiayaan biasanya dipengaruhi oleh tingkat bagi hasil yang rendah.⁴¹ Bank syariah harus bisa mengoptimalkan pembiayaan *mudārabah* supaya mampu memperoleh pendapatan serta keuntungan yang tinggi dari pembiayaan *mudārabah*. Jadi, bank syariah harus mampu mengelola dana yang telah diinvestasikan oleh masyarakat di bank syariah dalam bentuk pembiayaan *mudārabah*. Dengan keuntungan yang tinggi maka bagi hasil yang diperoleh bank ataupun nasabah akan tinggi pula.

⁴¹ Lintang Nurul Annisa dan Rizal Yaya, “Pengaruh Dana Pihak Ketiga, Tingkat Bagi Hasil dan Non Performing Financing terhadap Volume Dan Porsi Pembiayaan Berbasis Bagi Hasil Pada Perbankan Syariah Di Indonesia”, *Jurnal Ekonomi Universitas uhammadiyah Malang*, No. 1, Vol. 4 (Januari-Juni 2015), 96.

	<i>Nasional Akuntansi XIV Acch</i>	<i>non performing financing</i> terhadap volume pembiayaan berbasis bagi hasil pada perbankan syariah di Indonesia.	<i>Smart PLS 2.0</i> <i>Variabel Independen:</i> Dana pihak ketiga, tingkat bagi hasil, dan <i>non performing financing.</i> <i>Variabel Dependen:</i> Volume pembiayaan berbasis bagi hasil.	pada perbankan syariah di Indonesia. – Tingkat bagi hasil berpengaruh signifikan terhadap volume pembiayaan berbasis bagi hasil pada perbankan syariah di Indonesia. – <i>Non performing financing</i> (NPF) tidak berpengaruh signifikan terhadap volume pembiayaan berbasis bagi hasil pada perbankan syariah di Indonesia.	– Variabel independen, <i>BI rate</i> dan nisbah bagi hasil dengan variabel dependen jumlah pembiayaan <i>muḍārabah</i> .
2.	Lintang Nurul Annisa dan Rizal Yaya (2015) <i>Jurnal Ekonomi UnMuh Malang</i>	Pengaruh dana pihak ketiga, tingkat bagi hasil dan <i>non performing financing</i> terhadap volume dan porsi pembiayaan	<i>Purposive sampling</i> <i>Variabel Independen:</i> dana pihak ketiga, tingkat bagi hasil dan <i>non performing financing.</i>	<i>Pengujian secara simultan (bersama-sama)</i> – Secara simultan menunjukkan hasil bahwa variabel independen berpengaruh signifikan terhadap variabel dependen.	– Menggunakan metode regresi linier berganda dengan <i>software</i> SPSS 20. – Variabel independen, <i>BI rate</i> dan nisbah bagi hasil dengan variabel

				<p>– Berdasarkan hasil pengujian hipotesis empat (H_4) menunjukkan bahwa tingkat bagi hasil berpengaruh positif dan signifikan terhadap porsi pembiayaan berbasis bagi hasil.</p> <p>– Berdasarkan hasil pengujian hipotesis lima (H_5) menunjukkan bahwa <i>NPF</i> berpengaruh negatif dan signifikan terhadap volume pembiayaan berbasis bagi hasil.</p>	
3.	Edo Widiyanto dan Lucia Ari Diyani (2015). <i>Jurnal Bisnis dan Komunikasi Institut Teknologi</i>	Analisis Pengaruh Tingkat Suku bunga BI terhadap Pembiayaan <i>muḍārabah</i> .	Analisis regresi linier sederhana dengan data sekunder eksternal <i>Variabel Independen:</i> Suku bunga BI.	– Ada pengaruh antara <i>BI Rate</i> dengan tingkat bagi hasil pembiayaan <i>muḍārabah</i> . Hal ini dapat dibuktikan pada Correlations yang menyajikan hasil koefisien korelasi	– Menggunakan metode regresi linier berganda dengan <i>software</i> SPSS 20. – Variabel independen, <i>BI rate</i> dan nisbah bagi hasil dengan variabel dependen

	<i>dan Bisnis Kalbis</i>		<i>Variabel Dependen: Pembiayaan muḍārabah.</i>	Pearson Product Moment antara kedua variabel tersebut. – Ada pengaruh antara <i>BI Rate</i> dengan proporsi bagi hasil pembiayaan <i>muḍārabah.</i>	jumlah pembiayaan <i>muḍārabah.</i>
4.	Amin Ishom Addin Abdurrozaq (2017). Jurnal Ekonomi dan Bisnis, UnMuh Yogyakarta	Analisis faktor-faktor yang mempengaruhi pembiayaan <i>muḍārabah</i> bank umum syariah di Indonesia (Periode Juli 2011 – Juni 2016)	Regresi dengan uji ECM <i>Variabel Independen: Dana pihak ketiga (DPK), suku bunga, dan biaya promosi.</i> <i>Variabel Dependen: Pembiayaan muḍārabah.</i>	Variabel dana pihak ketiga dalam jangka pendek dan jangka panjang berpengaruh positif dan signifikan terhadap variabel dependent <i>muḍārabah.</i> Variabel buku bunga bank Indonesia dalam jangka pendek dan jangka panjang berpengaruh positif dan signifikan terhadap variabel dependent <i>muḍārabah.</i> Variabel biaya promosi dalam jangka pendek dan jangka panjang berpengaruh positif dan signifikan terhadap variabel dependent <i>muḍārabah.</i> Koefisien determinasi sebesar 0.999993 menunjukkan bahwa	Menggunakan metode regresi linier berganda dengan <i>software</i> SPSS 20. Variabel independen, <i>BI rate</i> dan nisbah bagi hasil dengan variabel dependen jumlah pembiayaan <i>muḍārabah.</i>

				variabel bebas : Dana pihak keiga,suku bunga indonesia dan biaya promosi secara bersama-sama mempengaruhi variabel dependen mudharabah sebesar 99 prsen dan sisanya sebesar 1 persen.	
5.	Nugroho Heri Pramono (2013). Jurnal analisis akuntansi	Optimalisasi pembiayaan berbasis bagi hasil pada bank syariah di Indonesia	<i>Purposive sampling</i> <i>Variabel Independen:</i> Deposito <i>muḍārabah, spread bagi hasil, tingkat bagi hasil.</i> <i>Variabel Dependen:</i> Pembiayaan berbasis bagi hasil.	<i>Berdasarkan uji simultan (bersama-sama):</i> – Hipotesis pertama diterima atau dapat disimpulkan variabel independen deposito mudharabah, <i>spread</i> bagi hasil, dan tingkat bagi hasil secara bersama-sama berpengaruh signifikan terhadap pembiayaan berbasis bagi hasil. <i>Berdasarkan uji parsial (individu):</i> – Hipotesis kedua diterima atau dapat disimpulkan	– Menggunakan metode regresi linier berganda dengan <i>software</i> SPSS 20. – Variabel independen, BI <i>rate</i> dan nisbah bagi hasil dengan variabel dependen jumlah pembiayaan <i>muḍārabah</i>

B. Analisis Data

Semua data yang digunakan dalam analisis ini merupakan data sekunder deret waktu (*time series*) dengan skala bulanan (*monthly*) mulai dari Januari 2014 sampai November 2017. Hasil pengolahan data ini menggunakan regresi linier berganda dengan aplikasi SPSS versi 20. Berikut ini adalah hasil pengolahan data menggunakan regresi berganda dengan menggunakan aplikasi SPSS versi 20. Output yang dihasilkan berdasarkan hasil analisis data dengan menggunakan aplikasi SPSS versi 20 adalah sebagai berikut:

1. Uji Asumsi Klasik

a. Uji Normalitas

Uji normalitas yang digunakan dalam penelitian ini adalah menggunakan uji *kolmogorov-smirnov* dengan melihat nilai *kolmogorov-smirnov* Z. Jika nilai *kolmogorov-smirnov* Z lebih besar dari nilai derajat kesalahan $\alpha = 5\%$ (0.05), maka penelitian ini dikatakan tidak ada permasalahan normalitas atau dengan kata lain data terdistribusi normal. Dan sebaliknya, jika nilai *kolmogorov-smirnov* Z lebih kecil dari nilai derajat kesalahan $\alpha = 5\%$ (0,05), maka dalam penelitian ada permasalahan normalitas atau data tidak terdistribusi dengan normal.

Setelah data diolah dengan menggunakan aplikasi SPSS 20 maka terlihat hasilnya sebagai berikut.

Dari tabel di atas menunjukkan bahwa secara parsial terdapat dua variabel independen yang berpengaruh yaitu BI *rate* dan nisbah bagi hasil pembiayaan *muḍārabah*, dari tabel diatas dapat disimpulkan sebagai berikut:

- a. Berdasarkan pengujian variabel BI *rate* (X_1) dapat dilihat bahwa nilai yang di dapat dari nilai t untuk variabel BI *rate* sebesar 3,033 dengan nilai signifikansi 0,004. Maka hasilnya adalah H_0 ditolak, yang artinya bahwa BI *rate* (X_1) berpengaruh secara signifikan terhadap jumlah pembiayaan *muḍārabah*.
- b. Berdasarkan pengujian variabel nisbah bagi hasil pembiayaan *muḍārabah* (X_2) dapat dilihat bahwa nilai yang di dapat dari nilai t untuk variabel nisbah bagi hasil pembiayaan *muḍārabah* sebesar 4,387 dengan nilai signifikansi 0,000. Dapat disimpulkan bahwa H_0 ditolak, artinya adalah nisbah bagi hasil pembiayaan *muḍārabah* (X_2) berpengaruh secara signifikan terhadap jumlah pembiayaan *muḍārabah*.

3. Uji Regresi Linear Berganda

Di dalam penelitian ini, saya menggunakan uji statistik regresi linear berganda dengan SPSS versi 20. Hasil pengolahan data yang dilakukan menggunakan program komputer SPSS versi 20, dengan menggunakan metode regresi linier berganda dapat ditampilkan pada tabel berikut:

bahwa nilai yang di dapat dari nilai t untuk variabel nisbah bagi hasil pembiayaan *muḍārabah* sebesar 4,387 dengan nilai signifikansi 0,000 Dapat disimpulkan bahwa H_0 ditolak, artinya adalah nisbah bagi hasil pembiayaan *muḍārabah* (X_2) berpengaruh secara signifikan terhadap jumlah pembiayaan *muḍārabah*.

- 3) Berdasarkan hasil dari perhitungan Sumbangan efektif (SE) diketahui bahwa nisbah bagi hasil pembiayaan *muḍārabah* (X_2) lebih dominan karena mampu menjelaskan sebesar 30,4437% dari variabel jumlah pembiayaan *muḍārabah* (Y). Hal ini dapat terjadi karena sebagian besar masyarakat masih beranggapan bahwa antara bank konvensional dan bank syariah itu sama. Sebagian masyarakat masih berasumsi tentang murah dan mahal padahal jika kita tilik lebih jauh, perbankan syariah dan konvensional berdiri di atas dua jalur yang berbeda. Bank syariah dengan sektor bisnisnya (jual-beli, kerjasama, dll), sedangkan bank konvensional yang lebih kepada hutang-piutang dengan mengharapkan kelebihan atas hutang tersebut (bunga/riba). Padahal sudah jelas bahwa bank syariah murni di sektor bisnis, contohnya saja seperti jual-beli yang mana orang berdagang pasti mengharapkan keuntungan. Berbeda halnya dengan bank konvensional yang mengambil keuntungan dari akad sosial. Maka sebenarnya kata murah dan mahal ini tidak dapat diperbandingkan dengan bank syariah dan bank konvensional.
- 4) Dari hasil analisis data, dapat dilihat bahwa BI *rate* dan nisbah bagi hasil berpengaruh positif terhadap jumlah pembiayaan *muḍārabah*. Hal ini tidak

- c. Variabel ROE (*Return On equity*) berpengaruh positif terhadap pembiayaan *muḍārabah* pada Bank Umum Syariah di Indonesia periode 2013-2016.
- d. Variabel FDR (*Financing to Deposit Ratio*) berpengaruh positif terhadap pembiayaan *muḍārabah* pada Bank Umum Syariah di Indonesia periode 2013-2016.⁶¹
- 6) Secara khusus *muḍārabah* merupakan salah satu roda penggerak perekonomian suatu negara dengan prinsip bagi hasilnya. Dalam hal ini, sektor riil akan secara signifikan terus tumbuh yang pada akhirnya meningkatkan perekonomian suatu negara secara umum. Lebih dari itu, pola pembiayaan bagi hasil, selain merupakan esensi pembiayaan syariah, juga lebih cocok untuk menggiatkan sektor riil, karena meningkatkan hubungan langsung dan pembagian risiko antara investor dengan pengusaha. Oleh karena itu, solusi yang harus dilakukan untuk meningkatkan jumlah akad *muḍārabah* adalah dengan melakukan pendampingan oleh pihak bank syariah kepada pihak *muḍārib* sehingga pihak bank syariah tidak perlu merasa takut untuk menggelontorkan dananya pada pihak *muḍārib*. Pihak bank syariah juga dapat bekerjasama dengan beberapa instansi pendidikan seperti universitas untuk melakukan pendampingan kepada para pengusaha-pengusaha. Hal tersebut merupakan salah satu bentuk inovatif dan edukatif karena secara tidak

⁶¹ Devi Fitriaani Ningsih, "Analisis Faktor yang Mempengaruhi Pembiayaan *Muḍārabah* pada Bank Umum Syariah di Indonesia Periode 2013-2016", *Jurnal Fakultas Ekonomi Universitas Islam Malang* (2017), 15.

langsung pihak bank syariah mengetahui perkembangan usaha yang sedang dijalankan oleh para pengusaha tersebut melalui adik-adik mahasiswa dari instansi pendidikan tersebut. Pihak bank syariah dapat menilai dengan bijak sejauh mana prospek dari usaha yang dijalankan oleh pengusaha yang didampingi oleh mahasiswa, sehingga ketika pengusaha tersebut mengalami kekurangan modal dan dirasa prospek bisnisnya bagus maka bank syariah dapat memberikan bantuan melalui akad kerjasama *mudārabah*. Melalui hal tersebut, risiko-risiko yang dikhawatirkan oleh pihak bank syariah dapat diminimalisir. Dengan adanya rencana tersebut dapat memberikan pengaruh positif, antara lain:

- a) Menambah pengetahuan mahasiswa tentang dunia bisnis/kewirausahaan, keuangan, manajemen, dll.
- b) Menambah kerjasama yang baik antara masyarakat (dalam hal ini adalah pengusaha), instansi pendidikan, dan lembaga keuangan (bank maupun non-bank).
- c) Meningkatkan jumlah pengusaha produktif di Indonesia dan menurunkan tingkat pengangguran.
- d) Meningkatkan perekonomian negara.
- e) Menaikkan presentase akad kerjasama (*mudārabah* ataupun *musyārākah*) yang notabennya adalah akad produktif, dari yang tadinya hanya 5% jadi berimbang atau bahkan melebihi akad jual-beli (*murābāhah*) yang notabennya merupakan akad konsumtif.

